



## **Misioneros del Sagrado Corazón Celebración de los 170 años de fundación**

Estimados Cohermanos,

Con profunda alegría y gratitud al Corazón de Jesús, nos dirigimos a cada uno de ustedes para celebrar una fecha significativa: 170 años desde que nuestro fundador, el P. Jules Chevalier, escuchó la llamada a ser testigo del amor compasivo de Dios en un mundo herido; 170 años de vida y misión como Congregación MSC. Fue un 8 de diciembre de 1854 cuando el P. Chevalier escuchó el eco del Corazón de Jesús que le llamaba a fundar un instituto misionero como respuesta a los males que aquejaban al mundo. Hoy, somos llamados para que, con imaginación y creatividad profética, actualicemos nuestro carisma, nuestras estructuras y escribamos nuevas páginas de amor y compasión en un mundo sediento de sentido.

Podemos decir, con gran esperanza, que tenemos 1.560 motivos para celebrar estos 170 años: el número aproximado de cohermanos MSC en todo el mundo. Y más aún, tenemos otros 500 motivos para celebrar, si pensamos en el número aproximado de miembros en formación inicial en diferentes partes del mundo.

Para nosotros los MSC no debería haber lugar para el desánimo, a pesar de que vivimos en un mundo acosado por tantos desafíos. Entre ellos: la guerra en Gaza, Líbano, Siria, Yemen, Ucrania, el este del Congo.... Los problemas de Protección de Menores y Adultos Vulnerables en la Iglesia y en nuestra Congregación. La devastación ecológica de la Madre Tierra.

Justo en el momento en que escribía esta carta, recibí noticias preocupantes desde dos misiones MSC. Nuestros dos cohermanos de Mozambique me han informado que la situación de protestas y represión policial ha llegado a la ciudad de Pemba, donde viven y trabajan. Han tenido que ir inmediatamente a recoger a los formandos al colegio donde estudian para ponerlos a salvo en la Casa Jules Chevalier. Nuestros cohermanos de Corea del Sur nos han informado hoy de que se está produciendo una grave situación en la cúpula política de este hermoso y desarrollado país; se ha impuesto y revocado la ley marcial. Esto ha provocado protestas y peticiones de destitución, generando una situación de terrible caos donde el Pueblo de Dios se ve afectado.

En Haití, Nicaragua, Venezuela y el norte de Camerún, nuestros cohermanos también se enfrentan a situaciones complejas. Estos son sólo algunos de los muchos ejemplos que podríamos dar de situaciones desafiantes en las que celebramos hoy 170 años de entrega y dedicación misionera y profética en medio de conflictos difíciles, complejos y, lamentablemente, "eternos".

Este año, tuve la gracia y la oportunidad de pasar nueve semanas en nuestra Provincia más grande, Indonesia. Escuchar personal y comunitariamente a la gran mayoría de los miembros me hizo ser testigo de que el carisma MSC está vivo, resiliente, vibrante, vulnerable y comprometido en aproximadamente 75 parroquias y otros ministerios. En las vastas zonas de Papúa Occidental, fui testigo de la presencia de jóvenes cohermanos que dedican su vida al Pueblo de Dios en parroquias situadas en la selva y que se enfrentan a la aplastante presencia de empresas extractivas de los recursos naturales. Asimismo, al pasar por lugares de fuerte presencia MSC, en archipiélagos llenos de expresiones y desafíos culturales y lingüísticos, diversidad de colores y sabores, hasta llegar a las grandes urbes, todo esto me confirmó que hay motivos de sobra para tener esperanza en estos 170 años.



Este año, también hemos celebrado en todas las Entidades MSC el 200 aniversario del nacimiento de nuestro Fundador. ¿Cómo no celebrar estos 170 años después de haber sido testigos de la presencia de tantos cohermanos en el Congreso Chevalier celebrado en Aparecida, Brasil? Fue un acontecimiento que hizo tangible el vigor de la vida MSC y de la Familia Chevalier.

Personalmente he sido testigo de un nuevo despertar organizativo en Papúa Nueva Guinea, nuestra primera misión, dentro de sus estructuras provinciales y su trabajo misionero. También hemos recibido noticias de los avances en el proceso hacia la canonización de Peter To Rot.

Los miembros del Equipo General también han podido escuchar la realidad de nuestros cohermanos en muchas partes del mundo. Por ejemplo, la Provincia de Estados Unidos es una provincia multicultural y vibrante, pero que debe afrontar el imperativo misionero de repensarse y reconfigurarse para hacer frente a un futuro nuevo e incierto.

Qué inspiradora es nuestra presencia en Japón. Aunque la Iglesia tiene pocos feligreses, y en un país que no es conocido por las expresiones explícitas de afecto, la gente se siente querida gracias a la fiel entrega de nuestros cohermanos. Un señor mayor le dijo a un MSC que sabía que los MSC les querían porque, aunque sólo unas pocas personas acudían a la misa dominical, los MSC seguían acudiendo y estando allí para ellos.

Más razones para celebrar con entusiasmo estos 170 años:

- ♥ La puesta en marcha de dos programas de facilitadores MSC, en inglés en Roma y en español/portugués en Brasil.
- ♥ El Encuentro Internacional de Laicos de la Familia Chevalier en Filipinas.
- ♥ La continuidad que un cohermano está dando al Centro para los Pobres-CEPAGCO en Filipinas, ya que su director ha comenzado a promover la JPIC a nivel de Congregación.
- ♥ El ministerio de un Hermano MSC en Vietnam que trabaja como chef en un internado escolar donde se preparan 700 comidas tres veces al día. Allí, en medio de ollas y sartenes, vibra el Espíritu MSC.
- ♥ El nacimiento de la nueva Provincia MSC de la India, justo 170 años después de nuestra fundación, y su próximo proyecto misionero en Irlanda y Francia.
- ♥ La segunda Provincia más nueva, la de las Islas del Pacífico, abrirá pronto una comunidad en Nueva Zelanda y otra en Francia.
- ♥ La presencia de la Unión Africana Francófona en Francia y en el centro de Bruselas, donde dos congoleños MSC y un belga de 84 años siguen "al pie de los excluidos del sistema".
- ♥ Este vigor es también evidente a través del coraje que las entidades MSC de los Países Bajos, Bélgica, Francia e Italia están demostrando al soñar con una Unión MSC de Europa, incluso con los retos de la tercera edad. Nuestro delegado para este proyecto está dando pasos a través de la escucha de cada miembro y de los líderes de estos lugares, lo que nos da muchas razones para celebrar estos 170 años de vida misionera.
- ♥ Con el apoyo de un miembro del Equipo General, se realizarán cinco retiros en la Provincia Australiana para profundizar y fortalecer la identidad MSC.



- ♥ La nueva energía en la Administración General, infundida por miembros jóvenes y renovados, junto con la dedicación de las Comisiones de Comunicaciones, Protección de Menores y Adultos Vulnerables, Finanzas, Formación Permanente y JPIC, nos permiten servir mejor a la Congregación.
- ♥ Otros motivos de celebración son los 100 años de presencia MSC en la República Democrática del Congo, la nueva comunidad de formación en Kenia, la valentía de la Provincia de España al "dejar ir" dos obras históricas MSC para poder "dejar venir" una nueva realidad con esperanza, y las dos comunidades internacionales en Issoudun, Francia y en Kiel, Amberes, Bélgica.
- ♥ Los procesos de reconfiguración y transformación que están llevando a cabo las organizaciones territoriales MSC -CAMSC, APIA y PEC- y el proyecto en marcha para establecer AFMSC en África, nos llenan de energía y dinamismo, dándonos motivos para celebrar este aniversario.

Hay una lista interminable de razones para celebrar. No he mencionado nombres para no dejar a nadie fuera de la lista. Hay una infinidad de experiencias y presencias MSC en las que cada uno de ustedes está viviendo su entrega silenciosamente, de modo que allí donde está presente un MSC, también está presente la totalidad de nuestra identidad congregacional y carismática. Esta es una razón profunda para celebrar estos 170 años de nuestra fundación.

Es la vida lo que celebramos, y es la entrega de cada uno de Ustedes, queridos cohermanos, lo que hace posible llegar a este 170 aniversario. Ustedes, junto con los que nos precedieron -incluidos nuestros mártires- son el "patrimonio humano" de la congregación. Por eso, confiamos en que, bajo la protección de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, inspirados por la llamada de la Iglesia a la sinodalidad, y motivados por el Jubileo de 2025, celebremos este aniversario junto al Pueblo de Dios y sigamos siendo, hoy, 'Peregrinos de la Esperanza'.

In Corde Iesu,

Mario Abzalón Alvarado Tovar [Escr.]

Chris Chaplin

Bernard Mongeau

Fransiskus Bram Tulusan

Simon Lumpini

Genie Pejo



#### EQUIPO GENERAL DE LIDERAZGO MSC

*"El Corazón de Cristo es éxtasis, es salida es donación, es encuentro. En él, nos volvemos capaces de construir relaciones sanas y alegres y de construir en este mundo el Reino del amor y de la justicia. Nuestro corazón unido al de Cristo es capaz de este milagro social".*

*(Encíclica Dilexit Nos N° 28)*